

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

PORT-GENTIL : KATY STRICIA NKOLO EN SOUTIEN AUX AGR



Photo : NGUIMBI Julie

**SAGE-FEMME** de profession et propriétaire d'une clinique, Katy Stricia Nkolo est surtout une femme qui a choisi de s'investir dans le mouvement associatif et surtout dans le social. Sa structure sanitaire dispose, pour s'en convaincre, d'un volet social qui accueille et accompagne des femmes et des jeunes filles-mères. Dernièrement, elle a pris le parti, conformément à l'esprit impulsé par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, d'encourager les activités génératrices de revenus (AGR). L'initiative intéresse notamment les femmes du 3e arrondissement de Port-Gentil. "À chaque rencontre, les femmes tirées au sort devront présenter un projet que je financerai", a expliqué la sage-femme, en remerciant l'honorable Albert Richard Royembo, pour son soutien financier. Mwempaza Mboumba est la première bénéficiaire de l'initiative. Son nouveau-né bénéficiera aussi, pendant 1 an, de soins gratuits à sa clinique. Elle a écrasé une larme, car elle estime que tout cela vient à point nommé. Disons au passage que M. Royembo (titulaire) et Mme Nkolo (suppléante) constituent le tandem investi par le PDG aux législatives 2023 dans le 3e siège de Port-Gentil

FRANCEVILLE : LE SATOUG ÉLU POUR DÉFENDRE LES DROITS DU PERSONNEL DU CNOU-USTM



Photo : Nadège Ontounou

**LE** Centre national des œuvres universitaires (CNOU) de l'Université des sciences et techniques de Masuku (USTM) a organisé le 24 juillet sa première édition de l'élection du délégué du personnel. Deux groupes syndicaux étaient inscrits : le Satoug – composé de 3 membres : un président, un titulaire et un suppléant – ; et le Synapugress composé de 4 membres au collège d'exécution, dont 2 titulaires et 2 suppléants. Plus les 2 membres du collège d'encadrement. C'est le groupe Satoug, présidé par Larry Hohn Lendoumba, qui a été élu par 40 voix contre 37 au terme d'une élection coordonnée par Gisèle Bikanga, en présence du directeur provincial du Travail, Didas Mikendi. Le groupe Synapugress reste toutefois le délégué du personnel du CNOU au niveau du centre multisectoriel de Mvengue. "Il a été question de choisir la formation syndicale qui parlera au nom du personnel. C'était un vote serré et je tiens à féliciter les deux formations syndicales qui ont fait un travail remarquable", a confié Ricardo Onguigna, président du bureau de vote.

RAD & ONTOUNOU

## Koula-Moutou : séjour des Hauts-commissaires de la République dans l'Ogoou-Lolo



Photo : Keka Mavendji

**Le Haut-Commissaire général Michel Essonghe, à son arrivée à Koula-Moutou.**

Sedrigue KEKA MAVENDJI  
Koula-Moutou/Gabon

**U**NE délégation des Hauts-commissaires de la République, conduite par le Haut-commissaire général Michel Essonghe était récemment en tournée dans la province de l'Ogooué-Lolo.

À Koula-Moutou, chef-lieu de la province, les Hauts-commissaires ont d'abord présenté leurs civi-

lités au gouverneur Jean-Bosco Assingabagni, devant lequel ils ont également décliné l'objet de leur tournée.

"Les missions assignées à notre organe consistent, entre autres, à écouter et à recueillir les préoccupations et les besoins des populations gabonaises pour les remonter à qui de droit", a expliqué Michel Essonghe.

Cinq jours durant – du 17 au 21 juillet –, ils se sont rendus

dans les 4 départements que compte l'Ogooué-Lolo. A savoir la Lolo-Bouenguidi (Koula-Moutou), Mulundu (Lastoursville), la Lombo-Bouenguidi (Pana) et l'Offoué-Onoye (Iboundji).

Partout, M. Essonghe et ses collègues ont devisé avec les différents pans sociétaux : les autorités administratives, les opérateurs économiques, les représentants des confessions religieuses, les jeunes, les personnes âgées et les femmes ; y compris avec les Forces de défense et de sécurité présentes dans la région, histoire d'en savoir plus sur les préoccupations sociales des unes et des autres entités locales. Une sorte d'inventaire. Les besoins recueillis devant être pris en compte, a-t-on appris, par les plus hautes autorités du pays.

Les maux évoqués par les populations logovéennes ont porté sur l'adduction d'eau potable, l'électricité, le coût de la vie, les routes départementales qui sont en piteux état, le chômage des jeunes, etc.

## Oyem : une caravane médicale destinée aux malvoyants



Photo : PME

**Phase d'une intervention chirurgicale sur l'œil d'un patient.**

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

**D**U 11 au 18 juillet dernier, une caravane médicale des soins et d'interventions chirurgicales ophtalmologiques a sillonné les départements du Ntem (Bitam), du Woleu (Oyem) et du Haut-Ntem (Minvoul) dans la province du Woëlu-Ntem.

Une initiative du ministère de la Santé et des Affaires sociales via le Programme national de lutte contre la surdité et la cécité (PNLSC).

A l'étape de la commune d'Oyem, précisément au Centre hospitalier régional (CHR), plusieurs malvoyants ont été pris en charge gratuitement, du 14 au 17 juillet, par le directeur du PNLSC, le médecin ophtalmologiste Dr Chris-

tian Agaya et ses collaborateurs. "Cette mission ophtalmologiste s'inscrit dans une vaste stratégie avancée du ministre de la Santé et des Affaires sociales, et mise en œuvre par le Programme national de lutte contre la surdité et la cécité. Cette stratégie consiste à déplacer la médecine spécialisée vers les populations des zones les plus reculées du pays où cette médecine est difficile, voire quasiment impossible", a indiqué le Dr Christian Agaya.

Cette caravane médicale a permis aux médecins d'informer et d'éduquer les populations locales contre les maladies oculaires (myopie, cataracte et autres). Elle a été également mise à profit pour procéder aux consultations, à la distribution de médicaments et à l'établissement d'ordonnances qui sont prises en charge par la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (CNAMGS) ; ainsi qu'à la prise en charge gratuite des opérations chirurgicales des yeux.